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高雄市議會第 4屆第 2次定期大會教育委員會 
（中華民國 112年 12月 1日上午 11時 17分） 

第 4次審查會會議紀錄 
主席（李議員雅芬）： 

  開始開會（敲槌）。現在進行教育部門分組審查，今天預訂審查的順序
首先是議長交議市政府提案，接續是議員提案，現在請專門委員宣讀。 

本會教育委員會吳專門委員宜珊： 
  請各位議員翻開案號 2、類別：教育、主辦單位：高雄市政府文化局、
案由：請審議文化部補助市政府文化局辦理「推動藝文專業場館升級計
畫－地方藝文場館興建計畫」之「內惟藝術中心二期興建計畫（規劃設
計案）」經費合計新台幣 5,715萬元（中央補助款 4,000萬元、市政府
配合款 1,715萬元），擬先行墊付執行案。請審查。 

主席（李議員雅芬）： 
  現在請文化局報告。 

文化局王局長文翠： 
  美術館整個環境的變化當然最重要的就是它西側的鐵路地下化之後，
當時美術館成立法人，鐵路地下化的工程進度也逐步完成，所以當時我
們提了一個「大美術館計畫」。當時我們就分了 2期，整個計畫是為了
實踐「城市聯合典藏庫房」的計畫。因為我們有美術館、歷史博物館及
電影館，這三個城市的博物館其實對於典藏庫房的需求是越來越大，高
雄市也很特別都有這樣的博物館，所以我們當時是希望藉由城市聯合典
藏庫房的大美術館計畫來縫合內惟和美術館之間的一個區域的界面。再
來，我們希望也滿足博物館未來在發展上面的聯合典藏庫房，或是一個
比較新型態的藝術藝文體驗空間的需求，所以我們那時候就提出一個聯
合典藏庫房的計畫。第一期就是內惟藝術中心，內惟藝術中心在去年已
經完成。 

主席（李議員雅芬）： 
  位置坐落在哪裡？ 

文化局王局長文翠： 
  在內惟市場的對面，就是美術館的西側，就是原本鐵路地下化的那個
綠地空間。 

主席（李議員雅芬）： 
  應該是沒有過馬卡道路？還是有過馬卡道路？ 

文化局王局長文翠： 
  以基地來講是過馬卡道路。但是後來馬卡道路又重新修路，還是有一
條馬卡道路。 

主席（李議員雅芬）： 
  在九如路和馬卡道路中間嗎？還是在九如路這一邊？ 

文化局王局長文翠： 
  在翠華路。 
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主席（李議員雅芬）： 
  翠華路？ 

文化局王局長文翠： 
  對，翠華路、馬卡道路、美術館這樣子。我們第二期希望把原本的兒
童美術館整建，因為原本的兒童美術館是遊客中心改建的，所以根本對
於整個藝術空間的運用上面受到很大的限制，雖然它已經成立快 20年了，
而且它也是全國第一座兒童美術館。 

主席（李議員雅芬）： 
  使用率高嗎？ 

文化局王局長文翠： 
  非常高。 

主席（李議員雅芬）： 
  我覺得應該會很高。 

文化局王局長文翠： 
  對，非常高。 

主席（李議員雅芬）： 
  如果有些東西需要再更精進的話要隨時精進，如果毀損的地方也要隨
時還原，畢竟小孩子遊憩的空間很重要。 

文化局王局長文翠： 
  是，很重要。所以我們希望二期的部分把兒童美術館重新再塑造，我
們希望它是兒童美術館和青少年的藝文體驗空間，因為我們發現，兒童
美術館在現在全台灣來講，在各城市的美術空間都會有，不管是兒童的
體驗空間或是兒童美術館，但是青少年這個年齡層幾乎都沒有，因為青
少年這個年齡層有升學的壓力，所以對於藝術空間的體驗或是親近性非
常的低，而且我們也沒有相關的館舍可以讓他去銜接藝術教育的過程。 

主席（李議員雅芬）： 
  這個內惟藝術中心是 for青少年的部分嗎？ 

文化局王局長文翠： 
  我們二期會來重新做一個兒童美術館和青少年美術館結合的藝術空間。
當然裡面最重要是還有我們的聯合典藏庫房，聯合典藏庫房比較特別的
是它會是一個開放式的庫房。開放式庫房在國外已經有好幾年的案例，
可是在國內幾乎沒有。因為一般都會認為庫房收起來大家都看不見，除
非展覽的時候才有機會再拿出來。可是以一個開放式的庫房，其實可以
做很多的藝術教育，包含修復。 

主席（李議員雅芬）： 
  文化好像都是用錢堆出來的，所以我們希望這些錢都花在刀口上，就
是應用在實際的建設上面。 

文化局王局長文翠： 
  對，所以它的公共性更要被彰顯出來，所以對我們來講，如果一個聯
合典藏庫房是可以對民眾開放的，我覺得那樣的一個公共性會更有不一
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樣的體現。 
主席（李議員雅芬）： 

  剛剛我們提到兒童館的部分及未來這個部分，我們希望把這個經費落
實在限定的建設上，做的更好。尤其小朋友遊戲的空間很重要。 

文化局王局長文翠： 
  是，現在文化部是先核定了規劃設計費，所以這筆完全都是規劃設計
費。 

主席（李議員雅芬）： 
  好，請問一下三位議員有沒有意見？沒有意見，我們就同意辦理，照
案通過。（敲槌決議）請繼續。 

本會教育委員會吳專門委員宜珊： 
  文化局審查完畢，接著是運動發展局。請看案號 3、類別：教育、主辦
單位：高雄市政府運動發展局、案由：請審議教育部體育署核定補助辦
理推動運動科技場域實證計畫「未來運動：打造高雄智慧走跑場域計畫」，
112年中央補助款 352萬元及市政府配合款 48萬元，總經費 400萬元，
擬先行墊付執行案。請審查。 

主席（李議員雅芬）： 
  局長，你要不要說明一下，因為這筆錢好像不多。 

運動發展局侯局長尊堯： 
  那個是教育部體育署針對運科相關的補助，這部分我們提出了一個所
謂的運動智慧場域，這個智慧賽道。 

主席（李議員雅芬）： 
  這有沒有說是在哪一個場館？ 

運動發展局侯局長尊堯： 
  是，應該這樣講，我們爭取的預算可以做大概 12條賽道，現在其實有
很多的跑友都在高雄市不同的場域跑步。 

主席（李議員雅芬）： 
  在機器上面跑的嗎？ 

運動發展局侯局長尊堯： 
  路跑，通常比較資深的路跑者，他們可能都會去買一些像這樣的手錶
Garmin，自己量測一些相關的數據來提醒自己目前的狀況。但是我們這
個場域的智慧的佈建，我們希望大家不一定要買手錶，用手機也可以下
載 APP。 

主席（李議員雅芬）： 
  哪些地方有這個設施呢？ 

運動發展局侯局長尊堯： 
  目前開始要佈建。 

主席（李議員雅芬）： 
  還沒確定在什麼地方嗎？ 

運動發展局侯局長尊堯： 
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  有規劃大約 12處，這 12個地方當然結合跑團的一些設施，還有結合
觀光的效果，包括在海音中心、駁二香蕉路段，就是這個相關的企劃書。
還有西子灣、柴山後山、愛河之心、河堤、光榮碼頭。另外還有市立美
術館周邊，及輕軌哈瑪星站到蓮池潭、桃子園路到再見捌捌陸眷村文化
區。 

主席（李議員雅芬）： 
  都是人比較多的地方嗎？ 

運動發展局侯局長尊堯： 
  對，而且就是結合跑團，讓大家在那邊跑步的時候可以開始玩很多東
西。譬如說，大家的成績都會出現，下次我就要贏召集人李雅芬議員，
因為她在這邊算是女王。另外，今年跑完之後，大家就會知道明年有沒
有進步。 

主席（李議員雅芬）： 
  所以都要去加入這個平台才有辦法使用這個計畫對不對？ 

運動發展局侯局長尊堯： 
  對，這個計畫。跑過的話會有一些建置，可能有一些 sensor，才不會
造成沒有去跑步，自己卻輸入很高成績的情形發生。這是智慧科技的運
用，我們希望透過這樣的方式來厚實各跑團現在跑步的人口，因為我們
有萬人了，我們希望再有更多的計畫來催生平常就有的跑團的人數，這
樣的話，我們在辦大的活動時，這些跑團才會來。而且未來我們也會跟
各跑團合作，各跑團可以利用這個平台辦一些相關比較小型的活動。比
如說我們也會為了激勵，線上有些點數也可以贈送一些獎品。 

主席（李議員雅芬）： 
  比較有趣。 

運動發展局侯局長尊堯： 
  運動趣味化的機制，也可以去追蹤個人的表現。 

主席（李議員雅芬）： 
  我剛剛看大部分都是在人比較多的地方，我們希望一些比較偏鄉或是
比如說比較遠的地方也有，不需要很多，有時較偏遠的地方我們也儘量
排 1、2處。 

運動發展局侯局長尊堯： 
  一直在研究大樹那邊。 

主席（李議員雅芬）： 
  大樹那邊也有人在跑。 

運動發展局侯局長尊堯： 
  舊鐵橋那邊到岡山。 

主席（李議員雅芬）： 
  燕巢、田寮那邊也是有人在跑，不一定說全部都密集在那個地方。 

運動發展局侯局長尊堯： 
  這是第一期，我們會再繼續爭取運用科技來推動大家運動。 
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主席（李議員雅芬）： 
  這是很好的一個建設。 

運動發展局侯局長尊堯： 
  是。 

陳議員慧文： 
  那是軟體的建置設置嗎？ 

運動發展局侯局長尊堯： 
  還有一些簡單的硬體，譬如說起點、終點，還有過程的一些地方，這
樣才會掃到他有沒有跑過。 

主席（李議員雅芬）： 
  你們需要結合其他局處嗎？交通局﹖或者是其他局處？ 

運動發展局侯局長尊堯： 
  當然我們在施作的過程也會跟其他局處開會，甚至地方的區公所也會
來做討論。 

主席（李議員雅芬）： 
  什麼時候會開始執行？ 

運動發展局侯局長尊堯： 
  如果通過的話，我們希望就趕快上網招標。 

主席（李議員雅芬）： 
  最快什麼時候？招標順利的話，預計什麼時候開始？ 

運動發展局綜合企劃科慕股長俊宏： 
  跟議員報告，我們預計年底前會招標完成，明年就開始啟動。 

主席（李議員雅芬）： 
  好，啟動的話，把你們相關的訊息也給我們所有教育委員會的委員。 

運動發展局綜合企劃科慕股長俊宏： 
  是。 

主席（李議員雅芬）： 
  還有問題嗎？沒有，照案通過。（敲槌決議） 

本會教育委員會吳專門委員宜珊： 
  運動發展局審查完畢。接下來請看議員提案，本次議員提案一共有教
育類編號第 44案至第 123案，請審查。 

主席（李議員雅芬）： 
  這部分就是我們每個議員在提案的時候分門別類到各局處，這部分是
針對我們教育委員會的部分，所以是從 44案到 123案。大家稍微看一下
有沒有意見﹖沒有意見，教育部門分組審查會議到此結束。議員提案總
共 80案，從 44到 123號全部送請市政府研究辦理。（敲槌決議）教育
部門分組審查會議到此結束，散會。（敲槌） 

 


